

louent Dieu et la nuit et le jour. N'est-ce point assez ? Et qui êtes-vous donc, enfant des hommes, chétive poussière, pour oser mettre vos intérêts et votre gloire en parallèle avec la gloire et les intérêts de Dieu ?

Mais gardons-nous de croire que ces Religieuses soient inutiles à la société. Outre la salutaire prédication d'une vie pénitente et toute céleste, elles lui rendent un service inappréciable, le service de la prière. Ah ! s'il nous était donné de pénétrer dans les secrets de Dieu et de l'histoire, nous serions saisis d'étonnement devant les prodigieux effets de leur méditation, même dans les choses purement humaines. Veut-on quelques preuves historiques à l'appui de cette assertion ? Qu'on ouvre la vie de sainte Claire d'Assise, et l'on y verra presque à chaque page la magnifique démonstration de cette vérité ; nous choisissons deux traits entre mille.

Deux fois Assise est assiégée par les hordes étrangères, les Sarrasins et les Allemands, aux ordres de l'empereur Frédéric II ; et deux fois elle est sauvée de l'invasion et de la ruine par l'intervention des religieuses de Saint-Damien. " Chères Sœurs, dit Claire à ses filles, nous recevons de cette ville le pain de chaque jour, il serait injuste de ne pas les secourir selon notre pouvoir dans un si grand péril." Aussitôt, toutes ensemble se couvrent la tête de cendres et demandent à Dieu avec larmes la délivrance de leur patrie. Leur prière est exaucée : les ennemis, saisis d'une terreur panique, abandonnent le siège et s'enfuient en désordres. (1.)

(1.) C'est en mémoire du premier prodige, la fuite des Sarrasins, que les artistes chrétiens représentent Sainte Claire portant le Saint-Sacrement.—Le second prodige, la déroute de Vitalis d'Aversa a donné lieu à une fête populaire qui se célèbre à Assise, chaque année, le 22 juin. (*Vie de sainte Claire.*)

(A continuer.)

Un libre-penseur, qui passait pour savant, venait de parler tout à son aise contre la religion. Une dame d'esprit et très instruite, voulut le mettre à l'épreuve.—" Monsieur, lui dit-elle, pourriez-vous me dire qui a composé l'Oraison dominicale ?"—Notre savant hésite ; un des assistants lui souffle : " Saint Dominique."—Le docteur répond aussitôt avec assurance : " Madame, l'auteur de l'Oraison Dominicale, mais c'est saint Dominique." Toute l'assemblée éclata de rire.